

"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres"
"Año de la Lucha contra la Corrupción y la Impunidad"

MOQUEGUA

CONFLICTOS	TIPO	UBICACIÓN	CASO	ESTADO ACTUAL
ACTIVOS	Socio ambiental	Distrito de Torata, provincia de Mariscal Nieto, región Moquegua.	Sectores de la sociedad civil, comunidades y agricultores manifiestan sus reclamos contra la empresa Anglo American, titular del proyecto minero Quellaveco, por presuntos Incumplimientos de la mesa de diálogo y afectaciones Ambientales. Cabe recordar que como resultado de la mesa de diálogo de Moquegua sobre el proyecto minero Quellaveco realizado entre el 2011 y 2012, la empresa inició en julio de 2018 la construcción de la mina. En mayo de 2019 se instaló el "Comité de Monitoreo, Seguimiento y Verificación de los acuerdos de la Mesa de Diálogo para analizar la Problemática minera del departamento de Moquegua".	El 16 de octubre se realizó la Décima Reunión del Comité de Monitoreo, Seguimiento y Verificación de los acuerdos de la Mesa de Diálogo para analizar la problemática minera del departamento de Moquegua. Participaron el Gobernador Regional de Moquegua, el Alcalde Provincial de Mariscal Nieto, el Alcalde Provincial de General Sánchez Cerro, el Alcalde Provincial de Ilo, el Alcalde distrital de Torata, la empresa Anglo American Quellaveco, representante de la sociedad civil de la provincia de Mariscal Nieto, representante de la sociedad civil de Ilo, representante de la comunidad del área de influencia directa, representantes de la MINEM y SGSD-PCM. Se llegaron a acuerdos referidos al tratamiento de las propuestas presentadas por los acreditados del Comité respecto al ofrecimiento de la empresa de la ejecución del adelanto por responsabilidad social por 100 millones de soles, entre otros acuerdos. El día 25 se realizó una nueva reunión del Comité de Monitoreo, Seguimiento y Verificación de los acuerdos de la Mesa de Diálogo para analizar la problemática minera del departamento de Moquegua. en la sede del Gobierno Regional de Moquegua. Participaron el Gobernador Regional de Moquegua, el Ministro de Energía y Minas, el Alcalde Provincial de Ilo, el Alcalde Distrital de Torata, la empresa Anglo American Quellaveco, representante de la sociedad civil de la provincia de Ilo, representante de la comunidad del área de influencia directa, la PCM y el MINEM. Entre los acuerdos, se mencionan lo0s siguientes: 1. La Presidencia del Comité cursará una carta al Alcalde Provincial de Mariscal Nieto, representante de la sociedad civil de la provin cia de Ilo, representante de la comunidad del área de influencia directa, la PCM y el MINEM. Entre los acuerdos, se mencionan lo0s siguientes: 1. La Presidencia del Comité cursará una carta al Alcalde Provincial de Mariscal Nieto invitándolo a que reconsidere su posición de retiro del Comité. 2. La presentación de la empresa Anglo American realizada en la reunión se incorpora al tra



"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres"
"Año de la Lucha contra la Corrupción y la Impunidad"

		4. Respecto al techo presupuestal para proyectos
		por concepto de ejecución del adelanto por
		responsabilidad social, se flexibilizarán
		excepcionalmente siempre y cuando no superen el
		50% del techo máximo, debiendo pasar por
		aprobación del Consejo Directivo del Fondo
		de Desarrollo de Moquegua.
		El día 31 en el local de la ALA Moquegua se
		reunieron representantes del MINEM, SGSD-PCM,
		MINSA, OEFA. MVCS, MINAM y ANA con la finalidad
		de instalar formalmente el Grupo de Trabajo del
		sector Tumilaca, sin embargo, ante la falta de
		quórum, se suspendió la reunión.
		El 5 de noviembre los agricultores de Tumilaca
		retomaron la protesta con el bloqueo parcial de la vía
		Binacional, aduciendo un incumplimiento de
		acuerdos que se suscribieron en Tumilaca, además de
		haber presentado observaciones a la norma que
		oficializó la conformación del Grupo de Trabajo
		del sector Tumilaca.
		El 8 de noviembre en reunión en Tumilaca del
		presidente del Consejo de Ministros y los agricultores
		de Tumilaca se propuso que el grupo técnico
		alcance una propuesta de resolución ministerial
		que sería consensuada por ambas partes antes de
		ser oficializada. Los dirigentes de Tumilaca señalaron
		que hasta que no se publique la norma se mantendrá
 		la medida de lucha.

Fuente: Defensoría del Pueblo – Boletín N° 188 – Octubre 2019.